

EL NOTICIERO BALNEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes

Redaccion y Administracion, S. Pedro Mártir, 7, de S. M. á S. N.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Domingo 14 de Agosto de 1892

NÚM. 533.

Inglaterra y Marruecos

La importante revista inglesa *El Siglo XIX* (*The Nineteenth Century*), en el número correspondiente al presente mes de agosto ha publicado un notable trabajo, titulado *Muley Hassán*, en que estudia la crítica situación de Marruecos, llena de peligros para el porvenir.

El autor examina, como es natural, dicho problema desde un punto de vista exclusivamente inglés; pero debido á este carácter, hay en el trabajo mencionado afirmaciones tan graves, que no hemos podido resistir la tentación de hacer conocer algunas de ellas á nuestros lectores.

La clave de la futura suerte de Marruecos depende, ante todo, de dos hechos: la existencia del Sultán, que ha eliminado por procedimientos orientales dos tíos suyos que le hacían sombra, Alí y Muley-el Abbas y el Serriff de Wazán, ambos representantes de las dos ramas de la familia del Profeta, Alidas y Edrisitas.

El Sultán cuenta para sucederle con dos hijos: uno en los umbrales de la adolescencia, otro más joven aun, hijos de madres distintas y por consecuencia probables rivales y poco á propósito para ponerse al frente del Gobierno en el caso del fallecimiento de su padre. Muerto, por tanto, el emperador, único lazo de unión entre el abigarrado conjunto de regiones y de tribus que constituyen el Imperio, respetado únicamente donde el Soberano está presente, sería de temer que el Sherif de Wazan, protegido de Francia, con amplia sucesión, muchos partidarios y más en contacto con la civilización europea, fuera proclamado Soberano bajo el protectorado de Francia, si es que este país no intentaba la directa anexión del Mogreb á sus posesiones africanas.

Dueña la vecina República, en este caso Tánger, perdería Gibraltar las tres cuartas partes de su importancia, con lo cual la llave del Mediterráneo en el Atlántico quedaría en sus manos por completo. Inglaterra debe, pues, oponerse con todas sus fuerzas á semejante contingencia, adelantándose á los sucesos.

La solución del Protectorado español no es tampoco solución, en concepto del articulista, por dos razones muy obvias: primera, porque España carece de altura política para esta tarea y su Gobierno es además tradicionalmente odioso á los moros, y equivaldría á mantener en Marruecos un sistema retrógrado de administración: segunda, porque semejante empresa había de acometerse con el beneplácito de Francia, y el precio por Francia exigido para conceder esa sombra de poder sería tan grande, que equivaldría á recoger para sí todo el provecho. No hay ya lugar en el mundo para renovar los pactos de familia y las batallas de Trafalgar. España carece de dinero, de hombres, de organización y de poder para la regeneración de un Estado oriental, muchos de cuyos defectos subsisten todavía en sus propias instituciones. La ocupación española no sería, en una palabra, tolerada por los intereses generales de la civilización.

Tánger, de todas maneras, no puede pasar á otras manos que á manos de Inglaterra. Voluntariamente abandonado por la Gran Bretaña, conserva esta potencia todavía cierto derecho moral para de nuevo recobrarle; derecho no poseído por ningún otro país. (*¿Ni siquiera Portugal?*)

Marruecos exige, como Egipto, Gobierno ilustrado; gran conocimiento de los asuntos y costumbres orientales; inmenso capital para abrir los veneros de su riqueza, casi virgen, de que ningún país, excepto Inglaterra, dispone al presente.

Buen testigo de ello es el fracaso de Francia en Argelia. Los ingleses son los romanos de la época moderna, y todas sus empresas justifican esta frase de Bartolomé Saint Hilare. El protectorado británico sería, por tanto, el máximo de la prosperidad en Marruecos, sin amenazas de parte de Europa. Y si esto es imposible, un tratado comercial del carácter propuesto á Muley Hassán abriría aún el camino de la salvación de Marruecos, bajo el doble aspecto social y político.

La Gran Bretaña es el natural factor de proyecto tan grandioso y con excepción de Francia se hallan todas las naciones dispuestas á consentirlo. No puede impedir á nadie que participe en dichas ventajas; pero puede estorbar que los dominios de Muley pasen á otras manos. La acción es inevitable en estos momentos de crisis, y forzosamente hemos de ir atrás ó adelante. Tánger es el ejemplo de un imperio perdido; Bombay es el ejemplo de un imperio conquistado. Las negociaciones con Muley-Hassán son posibles todavía. Los ingleses deben reflexionar mucho antes de ver definitivamente cuidada la salud del hombre enfermo del Occidente por manos menos amistosas que las nuestras.

Nuestra Correspondencia

Madrid 8 de Agosto de 1892.

SUMARIO

De Huelva á Madrid y de Madrid á Gijón.—El ministro de Marina.—Banquete en el hotel Colon.—Brindis y mutis.—Las regatas.—Nuestra Sra. de los Milagros.—Otro viaje de la nao.—El baile del Círculo Mercantil.—La retreta.—Las Repúblicas Hispano Americanas.—Noticias.—Política interior.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALNEAR:

Muy Sr. mio: Con el polvo del camino escribo á V. preparándome para volver á tomar el tren, y esta carta que dejo escrita saldrá mañana, cuando ya yo, haya llegado á Gijón á donde voy para poderles escribir á Vds. una carta sobre la inauguración de las obras del Musel. De Huelva á Gijón pasando por Madrid y habiendo tenido tiempo de enterarme de que el alealde ha reunido á los periodistas y de que un comité erigido por todos va á realizar verdaderas maravillas. ¿Cómo se arreglarían los corresponsales cuando se viajaba en diligencia?

Pere sigamos el interrumpido hilo de mi historia, me parece que esta frase, es digna de los peores tiempos de la Iberia.

Quedamos en mi última, en que el cura que había de decir la misa en Palos, no parecía, y con efecto, no ha aparecido.

El ministro de Marina está muy satisfecho, y con razón, de la brillantez con que la escuadra ha cumplido en la fiesta de Huelva. Ni mas pericia, ni mas entusiasmo, ni mas patriotismo es posible pedir y nuestra escuadra ha demostrado una vez más lo mucho que vale.

El banquete en el Hotel Colon ha sido una verdadera solemnidad; no es posible servir mejor á tanta gente; y excepción hecha del comedor del Gran Hotel de Paris no conozco en Europa otra sala tan magnífica como la del Hotel Colon.

El espectáculo ha sido verdaderamente grandioso, y los brindis del general Coello, del Almirante Italiano, de Nuñez de Arce y del ministro de Marina, sumamente oportunos y elocuentes.

Los que sostienen que en las comidas oficiales, no debe brindarse, sostienen un verdadero absurdo, porque, si á estas fiestas se les quitan estas expansiones del espíritu, quedan reducidas á la grosería de la digestión.

Las regatas internacionales han sido verdaderamente notables, y el pueblo entero las ha presenciado en medio de la mayor alegría, y al decir el pueblo; no solamente me refiero á la Capital sino á toda la provincia.

De Palos, puede asegurarse que ha venido el pueblo en masa; los paisanos de los

Pinzones han tomado en la fiesta una parte muy activa, y hasta nuestra Señora de los Milagros—que según el rumor público está tallada por S. Lucas—parece tomar parte en la fiesta.

El Ayuntamiento de Huelva ha obsequiado con otro banquete de honor al Comandante y á la oficialidad de la *Santa María*.

En este banquete ha nacido una idea que yo creo que la prensa debe patrocinar y que me parece conveniente y patriótica.

El Almirante italiano desea que la nao *Santa María* vaya á Génova.

La opinión está completamente de parte de este viaje y creo más, creo que la *Santa María* debe ir á Sevilla y á Barcelona.

El baile dado en el Círculo Mercantil ha sido muy hermoso y pocas veces he visto juntas tantas mugeres guapas.

Cuando el patriotismo se encarna en la belleza todos nos sentimos mas patriotas y realmente las señoras y señoritas de Huelva hacen concebir que después de verlas, se sienta uno en disposición de descubrir un mundo.

La retreta formada por la marinería y por las tropas ha sido muy notable; se han lucido faroles de gusto excepcional, y eso que no todos los faroles que han venido á Huelva han ido en la retreta.

Las fiestas del 4.º centenario del descubrimiento de América se han principiado en Huelva de una manera muy completa, muy notable y muy patriótica.

Huelva tenía un indisputable derecho á ser la primera ciudad de España que solemnizase el Centenario y ha cumplido como buena, como no podía menos de esperarse de una ciudad tan patriótica y tan culta.

Las Repúblicas Hispano-Americanas por medio de sus ministros y de sus marinos han dado pruebas evidentes de su amor á España; y estas corrientes de amor entre España y las Repúblicas Latinas debemos fomentarlas por todos los medios posibles, porque la clave de la historia del porvenir está en la unión de los cincuenta y nueve millones de hombres que hablan el hermoso idioma de Cervantes.

Yo al salir de Huelva no digo adios, sino hasta luego, he de volver cuando se celebre el Congreso de Americanistas.

Aprovecho el tiempo que estoy en Madrid para dar á Vds. algunas noticias.

El cólera aprieta en Francia; el gobierno español debe sacrificar á los apasionados de Biarritz y del Pirineo y estrechar las medidas de rigor; el Santo Padre que había mejorado, según mis noticias, se ha agravado en su dolencia; el Congreso internacional de navegación interior que se está verificando en París discute con interés el trabajo de su Ingeniero español; la Exposición regional de Badajoz está muy animada y Extremadura ha sido la primera región de España que ha solemnizado el Centenario, espasamente por su cuenta; sigue la erupción del Etna; el Rey Guillermo continúa siendo muy obsequiado en Inglaterra y las últimas noticias de Rusia respecto al cólera son desconsoladoras.

De política interior no pasa nada; los Ministros solo piensan en viajar y como he dicho muchas veces hasta muy entrado el mes de Noviembre la política se moverá muy poco.

El ministro de Fomento, que se conoce que tiene la costumbre de no contestar á ninguna carta, lo cual es muy poco cortés, ha salido acompañado de su coteris y prepara un discurso para la inauguración de las obras del Museo.

Allá iremos todos y hasta pasado mañana queda de Vds. atento S. S. q. b. s. m.

GARCÍ-FERNÁNDEZ

NOTICIAS

Marítimas

Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS

El «San Agustín» llegó el 9 junio á Cádiz de Barcelona y Almería remolcando el «Larache».

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 14 á Cádiz de regreso de Greenock.

El «San Francisco» llegó el 5 julio á Cádiz de la Habana, Coruña y Vigo.

El «Reina María Cristina» llegó el 9 á Cádiz de la Habana y Santander.

El «Cataluña» llegó el 5 al Havre de Santander.

El «Montevideo» salió el 7 de Málaga para Cádiz y las Antillas.

El «Alfonso XIII» llegó el 8 á Cádiz procedente de la Habana y Santander.

El «España» llegó el 10 á Barcelona procedente de Nueva York.

El «Ciudad de Santander» llegó el 10 á Veracruz de la Habana.

El «Alfonso XII» salió el 10 de la Habana para Puerto-Rico y Santander.

El «Buenos Aires» salió el 11 de Puerto-Rico para la Habana.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Baldomero Iglesias» llegó el 26 á Cádiz de la Habana y Coruña.

El «Ciudad Condal» llegó el 8 á la Habana de Veracruz, con trasbordo para el «Alfonso XII».

El «M. L. Villaverde» salió el 9 de Puerto-Rico para la Habana.

El «Panamá» salió el 9 de Santiago de Cuba para la Guaira.

El «Méjico» salió el 10 de Nueva York para la Habana.

El «Habana» salió el 10 de la Habana para Nueva York.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Panay» fondeó el 24 julio en Manila.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 1.º agosto de Singapore para Aden y Barcelona.

El «Isla de Luzón» salió el 3 de Aden para Singapore y Manila.

El «Santo Domingo» llegó el 9 á Cádiz de Lisboa con destino á Manila.

El «Isla de Mindanao» salió el 10 de la Coruña para Santander y Liverpool.

TRASATLÁNTICOS DE TORRES Y C.ª

El «Dénia» llegó el 9 á la Habana por la mañana.

El «Gravina» llegó el 9 á las Palmas con destino á la Habana, Matanzas y Cienfuegos.

El «Churruca» salió el 11 para Marsella á limpiar fondos, regresando seguidamente para salir el 20 en dirección á las Antillas.

El «Martos» salió el 12 de Barcelona para la Habana, Matanzas y Cienfuegos completamente abarrotado.

El «Pelayo» debe llegar próximamente á la Habana, de Barcelona y Las Palmas.

El «Grao» se halla cargando en los Estados Unidos.

El «Cortés» ha salido de Cienfuegos para Nueva Orleans, donde debe estar cargando.

El «Balear» ha salido de Nueva Orleans para Barcelona.

Extranjero

Quiétude en Homestead

Telegrafian de Pittsburgo que por fin reina allí el orden más completo que desearse pueda, sin que haya temor ninguno de que vuelva á turbarse el sosiego público. Debido á esto han regresado ya á sus cantones dos regimientos de la Milicia nacional, esperándose que hagan pronto lo propio las fuerzas restantes que acudieron á aquel sitio para mantener el orden y restablecer la normalidad.

Ovación á Cara Ancha

Telegrafian de Nimes, que en la plaza de toros de Place Pergotece de aquella ciudad, obtuvo el domingo pasado Cara Ancha, una gran ovación al matar los dos toros que le correspondían. Había en la plaza 20.000 espectadores.

Corrida buena. Caballos muertos, 6.

Noticia importante

Telegrafian de Londres que es completamente falsa la noticia de haberse prohibido el paso de los vapores de gran porte, cargados de petróleo, por el canal de Suez. Así lo asegura la importante casa de M. S.

muel y C., de aquel comercio, asesorada por las direcciones de la Compañía de dicho canal en Londres y en París.

El colera

Telegrafían de Copenhague que la Junta de Sanidad ha dispuesto se prohíba la entrada en Suecia de trapos y las ropas usadas que no lleven puestas los viajeros y marinos que lleguen al país. Las autoridades de aquella capital han ordenado además que se tomen precauciones extraordinarias, tales como general limpieza y desinfección de calles y edificios y que se habilite desde luego el Hospital de Oresund para recibir á los enfermos de cólera y caso de presentarse éste.

De San Petersburgo, que cuatro individuos pertenecientes á un grupo de norteamericanos que está viajando por Rusia, han sido invadidos por el cólera despues de haber llegado de la feria de Nijni-Novgorod.

De Troppau, Silesia austriaca, que confirmada la noticia de haberse presentado el cólera en la Polonia se están tomando las medidas mas enérgicas para que no atraviese aquel la frontera é invada la Silesia.

De Constantinopla que por haber descuidado las precauciones y medidas necesarias contra el cólera se ha dado orden de destituir y procesar á las autoridades de San Juan de Acre.

No hay filibusteros.

Telegrafían de Washington que el secretario de la Tesorería ha recibido un despacho del administrador de la Aduana de Key West, manifestando su creencia de que son falsas las noticias referentes á los preparativos de una expedición contra la isla de Cuba.

El cónsul de España en Key West, dice por su parte que aquellas noticias no son más que un pretexto para distraer la atención de los preparativos que se están tal vez haciendo con el mismo propósito en otro puerto.

Mackinley tiene la culpa

Dice un cablegrama de Pittsburgo que mister Bates, presidente del Comité subjudicial de la Cámara de representantes, enviado á Homestead para que averiguase las causas de la huelga promovida en aquel centro industrial, informa al Gobierno de Washington que una gran parte de la culpa de aquel conflicto la tiene la Ley Mackinley, que parece hecha sólo para hacer daño á las clases obreras.

Sucesos de Marruecos.

Telegrafían de Tánger que de diferentes partes del imperio ha llegado un refuerzo de 3.000 hombres.

Acampan éstos ahora en Schazan, punto situado cerca del mar, á unos dos kilómetros de aquella capital. El contingente de Fez trae varias piezas de artillería de campaña y dos de grueso calibre, que se emplazarán en lo alto de una de las dos colinas que rodean la población.

Continúa el fuego sin resultado decisivo. La policía patrulla por las calles, apoderándose á la fuerza de todos los moros que encuentra, para obligarles á servir al sultán. Los presos son conducidos á Kasbbah, desde donde se les envía al campo de acción á incorporarse con las tropas imperiales, despues de haberles armado y amunicionado.

El kalifa acaba de dar la orden de que los tenderos indigenas vayan á los puntos en donde se hallan las tropas del Gobierno y les vendan viveres y otras mercancías.

Se espera de un momento á otro la llegada del tío del sultán, de Muley-Amin.

A cada momento entran en la ciudad destacamentos de tropas imperiales, entregándose á un merodeo que las autoridades locales no pueden impedir.

Respecto á la lucha que tiene lugar cerca de Tánger nada se sabe todavía, ocultando además densas nubes de humo de pólvora los movimientos de los combatientes. La ansiedad de los extranjeros que tratan de ver algo desde las azoteas y mirandas de sus casas, es vivísima.

Detrás de las colinas se ven subir grandes columnas de humo, dando esto á creer que los imperiales incendian las aldeas habitadas por los partidarios Hamam.

La caballería regular del sultán avanza hácia Tánger.

Ignórase la causa de tan extraño movimiento.

Dícese que hay que lamentar por ambas partes, pérdidas muy considerables.

Pobre negocio

Telegrafían de Dundee que, despues de haber tenido una pesca muy desgraciada, acaba de llegar la escuadrilla formada por cinco embarcaciones, que va todos los años á pescar ballenas á la Groenlandia.

Los cinco balleneros han cogido en totalida d, durante la estación primavera, una tonelada de ballenas y 75 de aceite.

Las ballenas se venden ahora en Dundee á 3.000 libras esterlinas la tonelada.

La revolucion venezolana

Telegrafían de la Guaira que el general Mendoza ha sido batido por completo al querer desalojar las fuerzas de los insurrectos que están bloqueando el camino de Caracas.

Háblase de otra batalla reñida entre las tropas federales que manda el general Monaga y las fuerzas insurrectas que acaudilla el general Gonzalez.

Con gravísimo perjuicio para el Comercio, se halla interrumpido el tráfico entre la Guaira y la capital.

El Etna sigue en erupción

Dice un telegrama de Catania, que la erupción del Etna vuelve á tomar graves proporciones. Los torrentes de lava desciende ahora hácia Serra Pizzuta, habiendo rebasado ya el punto á donde llegaron aquellas en la violentísima erupción de 1886 devastando los fértiles terrenos que encuentra á su paso.

Los ruidos subterráneos siguen tambien aumentando en intensidad y duración. La inquietud de los habitantes de aquel distrito es indescriptible.

Otro Congreso

Según un telegrama de París en relación con la Exposición Colombiana de Chicago, se celebrará en París en la misma época un Congreso que se ocupará solamente de los asuntos de Africa.

Se ha constituido ya para este objeto un comité consultivo, del que forman parte entre otras personalidades notables, el rey Menelik, de Abisima, Cecilio Rodhes, el rey de los belgas, el sultán de Marruecos y Sir Evelyn Baring.

Ultima hora

El correo particular de la Agencia Dalziel que acaba de llegar del teatro de la lucha manifiesta que las fuerzas imperiales formadas por una división mixta de 1.800 hombres emprendieron un ataque contra los insurrectos, que tuvieron 5 muertos y 1 herido. Otro insurrecto que cayó en el campo de batalla fué decapitado por los soldados del sultán.

Los imperialistas no han sufrido pérdidas pero no han logrado nada absolutamente con su ataque.

Telegramas

Madrid 9.

Se hacen grandes preparativos en Toledo para recibir al cardenal Monescillo.

El Resumen publica un artículo recordando que se excomulgó á los señores Beranger y Figueroa cuando se desafiaron.

Indica con esto que tal vez el cura de Paos no rezó la misa por tratarse de un ministro que está excomulgado por la Iglesia.

Se han amotinado las mujeres del pueblo de Don Benito, pidiendo la rebaja del pan.

El alcalde les ha prometido que procuraría atender sus reclamaciones.

Los ánimos están agitados, habiéndose tomado varias precauciones.

La Correspondencia desmiente en nombre del Gobierno la noticia dada por la Agencia Fabra referente al proyectado empréstito de cincuenta millones de pesetas.

Las líneas están malisimas.

Madrid 9.

Mañana se reunirá la junta administrativa de Hacienda para ocuparse de los abusos en la lotería de Colón en los almacenes de la sociedad «Luz y Dinero».

El viernes se firmará la combinación de magistrados de Ultramar.

Ha suspendido sus pagos la casa Egoque de San Sebastián.

En el Noroeste reina un fuerte temporal.

En Aragón descargan fuertes tormentas.

Ha pasado el peligro.

Madrid 10.

Es inexacta la noticia referente á la aparición del cólera en el Piemonte.

La Correspondencia de España insiste en desmentir que sea autorizada la noticia de que el Gobierno contrata un empréstito.

Una chispa eléctrica ha matado en Soria á un matrimonio y á un joven.

Se ha librado un combate cerca de Tánger entre las kábilas y las fuerzas del sultán. Los rebeldes han llegado á Pozos de Agua.

Madrid 11.

Se confirma mi anterior telegrama, ó sea que las fuerzas del Sultán fueron vencidas por los rebeldes. Estos prepararon una emboscada á aquéllas y fueron cercados, sufriendo grandes pérdidas.

El Imparcial dice que solo en la provincia de Barcelona se persigue el juego, mientras se tolera en las demás.

Desde ayer ha circulado el rumor suponiendo que el señor Nocedal ha declarado que reconoce la monarquía de don Alfon-

so XIII; pero sus amigos lo niegan, no reconociéndose fundamento á dicho rumor.

La Gaceta publica una Real orden para que se desinfecten los efectos de procedencias sucias; también publica las bases relativas á las del carácter de granjas agrícolas á las fincas cuyos propietarios lo soliciten.

Madrid 11.

El general Pavia ha declinado el honor de aceptar el banquete con que querían obsequiarle algunos militares.

El mes de octubre se efectuarán bajo la dirección del general Martínez Campos las maniobras militares por las tropas de Cataluña y Aragón. Puede que asista á ellas el ministro de la Guerra.

Definitivamente mañana saldrá el señor Cánovas para las baños de Santa Agueda.

El Imparcial publica un artículo suscrito por Un silvelista en el que se habla de la posibilidad de la formación de un ministerio Martínez Campos-Silvela al objeto de formar un núcleo que en el porvenir represente con robustez la idea conservadora.

Añade que el señor Silvela por querer salvar al señor Cánovas presentó lo propuesto que debía facilitar la discusión del proyecto de ferrocarriles, quedando el perjudicado y opina que el señor Cánovas como quiere mucho al señor Romero Robledo no hará acto alguno ostensible en favor de la herencia del señor Silvela.

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Cánovas. Se ha tratado del descuento del 11 por 100 que ha de hacerse á los empleados, del proyectado empréstito de 50 millones de pesetas y del impuesto que se aprobó sobre las operaciones de Bolsa.

Madrid 11.

Las líneas telegráficas siguen funcionando mal.

Témese que se haya reproducido la batalla en Marruecos entre los rebeldes y los imperiales; estos han recibido camellos y mil fusiles de refuerzo.

El Resumen copia las preguntas de El Diluvio respecto de las gallinas procedentes del Mar Negro que pasan por Portbou. Añade algunos comentarios, dejando muy mal parado al doctor Taboada. En síntesis pide la dimisión de dicho médico, siendo posible que el Gobierno le deje cesante.

Zaragoza 11.

Ha aparecido degollado el alcalde de Lombas, don José Pérez. Atribuyese este asesinato á un acto de venganza efectuado en una venta de monte; ignórase quien es el criminal.

Madrid 11.

En Tánger reina gran alarma, pues las tropas del sultán han regresado á su campamento. Sospéchase, por tanto, que no han podido vencer la resistencia de las kábilas sublevadas.

En Cádiz se ha botado al agua felizmente el cañonero «Audaz».

El Consejo de ministros no se celebrará hasta hoy ó mañana, pues ayer el ministro de Hacienda no tenía aun terminado el proyecto de impuesto sobre las operaciones de la Bolsa.

El señor Sagasta no irá á Gijón hasta mañana.

Madrid 11.

Mucha paralización en la sesión de Bolsa de la tarde.

Seguimos en gran expectation por lo del empréstito, que repito como tengo telegrafiado; se considera como hecho consumado entre la gente gorda.

Los francos bajos y con muy poco negocio.

Paris 10.

Algunos doctores convienen en que la epidemia ha sufrido un notable descenso, confirmando que el Sena es el que ha conducido la epidemia.

Paris 11.

Telegrafían de Kotonose que ha empezado ya el bombardeo general de la costa del Dahomey. El «Talisman» dirige sus fuegos sobre Whydah; el «Cickouse» y el fuerte bombardean el llano de Cotonose, en el cual está acampada la mayor parte del ejército del rey Béhansin, combinando sus fuegos con los de las cañoneras «Heron» y «Ardent». El «Opale» está bombardeando á Abomey Kelavi.

Ha salido de Cotonou una columna de 300 hombres con objeto de verificar un reconocimiento. Créese probable que tenga un encuentro con los dahomeyanos. En Porto Novo se prepara otra columna para marchar sobre Dekanie. La colonia europea ha acogido con viva satisfacción este primer movimiento de las tropas francesas.

Mr. Ribot, ministro de Negocios extranjeros saldrá en breve para Houlgate. Antes contestará á la última nota dirigida á Francia por el Estado libre del Congo.

Mr. Ribot declarará, en principio, que el Gobierno francés no es favorable al proyecto de arbitraje.

Telegrafían de Grenoble que el anarquista Glandut ha sido condenado á 10 años de reclusion.

Continúan en el Norte las maniobras navales. Una escuadra ha atacado á Cher-

burgo, y forzando la entrada Oeste del puerto se ha situado frente al Arsenal y lo ha bombardeado.

La sumaria que se instruye relativa al robo de 38 kilogramos de dinamita, llevado á cabo en Chapelle-sur-Dun, ha evidenciado que el wagon del cual fueron sustraídas las cajas ha estado más de 38 horas en un desvío, sin que se ejerciera sobre él la menor vigilancia.

Los centros oficiales desmienten que se hayan verificado nuevos robos de materias explosivas.

En esta prefectura consideran absolutamente fantástica la versión de que los anarquistas hayan logrado introducir en París siete cajas de dinamita.

Los ministros no han celebrado hoy el acostumbrado Consejo. El presidente del Consejo de ministros, M. Loubet, saldrá pasado mañana para sus posesiones de la Drome.

New York.—En la república de Venezuela reina completa anarquía. El general Urdaneta, hasta ahora leal al Gobierno, acaba de proclamarse dictador de los Estados del Oeste.

Sociedad Insular

CACIQUISMO

A los traslados y cesantías de que tan prolijo fué el pasado mes de Julio hay que añadir y deplorar la perpetrada en la persona de un funcionario público de carrera que venia con beneplácito de sus jefes y en bien del servicio, desempeñando su cargo desde 1874.

D. Andrés Pastor y Oliver ilustrado médico de Sóller ocupa el número 3 en el escalafon de su empleo, en el que cuenta diez y ocho años de servicios efectivos. Jamás durante tan dilatada época, ha merecido ser reprendido por faltas en el cumplimiento de su deber, si en alguna ocasión mereció ser llamado al orden, fué de ello motivo el exceso de celo desplegado en pró de la salud pública.

Hoy sin razon alguna que el hecho abone y justifique, ha sido el Sr. Pastor trasladado á una dirección de cuarta (Torre del Mar) perteneciente á la provincia de Málaga.

Si este es el medio como el Gobierno premia los servicios de empleados inteligentes y probos, menuda idea tiene de la justicia y equidad que resplandecer debe en todos sus actos.

Con tal modo de proceder, á todas luces anómalo é injusto, no puede jamás estar garantida la administración pública, pues el empleado que vea es poco menos que un zascandil á los ojos del Gobierno, poco ó nada le importará distinguirse en el cumplimiento de los deberes que aparejados lleva su cargo.

Lamentamos doblemente lo sucedido al Sr. Pastor cuyos servicios conocemos y cuyo talento nos ha sido dable apreciar en mas de una ocasión.

Al Sr. Pastor víctima del caciquismo, no ha de tardar en presentarse ocasión de desenmascarar, á los que en Sóller á la sombra del poder, acechan todas las ocasiones para caer, escudados por la política, sobre aquellos con quien tienen saldo pendiente en la cuenta de las disensiones y rencillas personales.

Actos basados en la injusticia como lo es el traslado á Torre del mar (Málaga) del Sr. Pastor, tarde ó temprano se ponen en claro, y al hacer luz caen del pedestal de orgullo en que se creen vengativo Júpiter, esos ignorantes de aldea, de instintiva maldad y perversa eondición.

En reemplazo del Sr. Pastor ha sido destinado á la Dirección de Sanidad del puerto de Sóller don Francisco Sampol y Calvo, que cuenta unos tres años de servicio y desempeñaba actualmente la Dirección de Torre del Mar.

Una caballería que arrastraba un carruaje de alquiler, que venia ayer de *Can Penaso*, carretera de Sóller, cayó muerta en las inmediaciones de esta ciudad.

Efectos del calor, sin duda.

Según noticias la Compañía Ecuestre que debía empezar sus trabajos anoche en el Circo-Balear no llegará á esta ciudad hasta el próximo Setiembre.

Así lo manifestó el representante de dicha compañía que llegó ayer de Barcelona.

Con motivo de ser ayer día de ayuno, los puestos de venta de carnes de esta capital estaban completamente desocupados.

La subasta de la carne de las vacas que deben lidiarse esta tarde en la Plaza de Toros, ha sido adjudicada á D. Francisco Florez, por la cantidad de 60 pesetas.

Para la segunda quincena de Octubre próximo, la Audiencia anuncia exámenes de aspirantes á procuradores.

D. Luis Llansó Cociña, hijo del abogado fiscal de esta Audiencia, ha sido nombrado piloto de la marina mercante.

Quéjense los vecinos de la calle de San Buenaventura, del esándalo que se promueve por las noches en un bodegon allí establecido; particularmente los sábados, dura la *juerga* hasta la madrugada.

Y los serenos de aquel barrio ¿que papel representan? El de hacer los sordos.

Los dependientes del fiato de la Puerta Pintada, han detenido estos días un tonel con 90 litros de vino, que se intentaba introducir fraudulentamente entre la carga de paja que conducía una galera y cuyo conductor habia presentado otras especies sujetas al adeudo.

Se han recibido en esta Comandancia los nombramientos de Pilotos de la marina Mercante, á favor de D. Lorenzo Mas y Ripoll y don Juan Nadal y Felu.

Piezas que ha de tocar esta noche la música del regimiento infantería de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.º Paso-doble Giralda.
- 2.º Preludio del tercer acto del Anillo de hierro, Marques.
- 3.º Sinfonía del caballo de bronce A. Auber.
- 4.º Valses La Inmensité, Greig.
- 5.º Polka. Tiene V. el Dengue.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia recuerda á los Ayuntamientos el cumplimiento del artículo 68 de la ley municipal sobre constitucion de las Juntas municipales durante el corriente mes de Agosto.

La Alcaldía de Palma anuncia segunda subasta para el suministro del cemento Portlan del país, yeso y arena de mina ó de la Riera para las obras que efectúe el Ayuntamiento por administracion, durante el ejercicio de 1892 á 1893; quedando señalado para dicho acto el día 13 del próximo Septiembre á las doce del dia, en la Casa Consistorial.

Para la fase de luna, cuarto menguante, que tendrá lugar mañana á las cuatro y cincuenta de la misma, el zaragozano Sr. Yagüe vaticina fuertes calores.

Nosotros, sin ser zaragozanos, haríamos iguales pronósticos.

En el muelle de la Bonja, que se construyó al rellenarse la playa que

existía frente á aquel edificio, hay atracados en la actualidad una multitud de buques de cabotaje que verifican en el mismo su descarga.

Un sujeto de Alaró, que habia inferido varias heridas con una piedra á un convecino suyo, ha sido detenido por la Guardia civil y entregado al Juzgado correspondiente.

En la Inspeccion de Vigilancia se hallan depositadas dos camisetas de hombre, encontradas en la vía pública, que serán entregadas al que acredite ser su dueño.

Hoy y mañana celebran fiesta cívico-religiosa, los pueblos de Puigpuñent, dedicada á Nuestra Señora del Puig; en Binisalem Campos, San Juan, Sansellas, Sineu y Valldemosa á la Asuncion de Nuestra Señora y en Alaró, Porreras y Puigpuñent á San Roque.

Los trenes que han salido hoy iban atestados de viajeros para los distintos pueblos de la linea que celebran la fiesta.

El cañonero *Alsedo* entró el viernes por la noche de practicar un crucero por las costas de esta isla, saliendo despues para Barcelona con objeto de limpiar los fondos.

Esta noche se dice habrá función en el Teatro-Circo por la compañía que dirige el primer actor señor Yañez.

El dueño de las Subastas de géneros de la calle de la Unión, nos participa haber recibido nuevos efectos destinados á las mismas.

Mañana tendrá lugar en nuestro Circo Taurino la lidia de las vacas navarras, cuyo anuncio va inserto en el sitio correspondiente.

El vapor *Palma* fondeó ayer á las seis y cuarto de la mañana, procedente de Barcelona, conduciendo la valija, bastante carga y 46 pasajeros, entre los cuales figuraban el General de brigada D. Manuel Serrano con su familia y un Ayudante, el Teniente Coronel de la Guardia Civil D. Juan de Herrera con su Señora. Tambien han venido en dicho buque seis individuos de la cuadrilla que ha de trabajar esta tarde en la Plaza de Toros.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que hallarán en el lugar correspondiente de matrícula de la Academia de derecho, establecida en esta ciudad y que tan buenos resultados ha obtenido en los exámenes desde su instalacion. La recomendamos sobre todo á los padres de familia, pues llena el vacío de una Universidad, y en ella pueden estudiar sus hijos sin temer que separarse de su lado más que los dias que duren los exámenes.

El cuerpo *coreográfico* que dirige el célebre Agostinet, mañana lucirá sus habilidades en el pueblo de Establiments, ejecutando el siguiente programa:

Primera parte.

- Sinfonía.
- 1.º La madrileña con el bolero de D. Juan Biscarri.
 - 2.º Las pujadas.
 - 3.º Terceto baile francés.
 - 4.º Una jota valenciana.
 - 5.º Panaderos, baile español con la tertulia.
 - 6.º La rumbosa del Perché.
 - 7.º La flamenca con las tres ratas.

Segunda parte.

- 1.º La jota del molinero de Subiza.
- 2.º Los diamantes de la corona.
- 3.º El jarabe andaluz.
- 4.º El capricho.
- 5.º Boleros del jaleo de Jerez.
- 6.º Bolero del certámen nacional.

- 7.º La moda.
- 8.º Una jota.

En Inglaterra, para evitar los duelos que allí como en todas partes, eran muy frecuentes, están vigentes las siguientes penas, inexorablemente aplicadas á los duelistas, que recomendamos á nuestros gobernantes.

Por un duelo sin consecuencias —á pistola, por ejemplo, combatientes y testigos son castigados á diez años de prisión con trabajos forzados.

Cualquiera que hiera á su adversario es castigado con veinte años de encarcamiento.

El que mata, aunque sea en un desafío de condiciones ligeras, es así mismo muerto.

La sola provocacion es castigada con siete años de servicio penal.

Hemos recibido una atenta comunicacion del Secretario de la Exposicion de Industria Artísticas de Barcelona, invitándonos para que asistiéramos á la Junta que ayer noche á las siete y media de ella celebró en el despacho del Sr. Gobernador civil de la Provincia.

Sentimos que el haber llegado á nuestro poder con algun retraso la invitacion nos haya privado de asistir á dicha reunion.

Se encuentra de paso en esta ciudad, D.ª Adela Bassols, especialista en el tratamiento de las enfermedades de la mujer y partos.

Se hospeda en la calle de la Piedad número 6-2.º, casa particular y recibe consultas gratis á las señoras que se presenten.

Sólo per nanecerá en Palma unos quince dias.

La Sra. Bassols es la primera señora que con título de medicina y cirugía y como especialista en las enfermedades de la mujer abre clinica en Palma.

Segun se dice los partidos republicanos coaligados han acordado luchar en los comicios sin componendas de ninguna clase con el resto de los partidos políticos, presentando en todos los colegios candidatura cerrada.

Segun se nos asegura los ensayos llevados á cabo en las viñas filoxeradas por el Sr. Perelló, aplicando el específico anti-filoxérico de que es inventor, va dando buenos resultados.

Ofrecemos ocuparnos de este asunto de vital interés con mayores detalles.

Ha sido detenido y entregado al Juzgado por la Guardia civil de Andraitx, un individuo que con una piedra habia causado contusiones á un convecino suyo en la cara.

De regreso de Madrid donde pasó corta temporada, se encuentra en esta capital desde ayer mañana el vicario de la parroquia de San Miguel D. Sebastian Binimelis.

Ayer no fué conducido ningun cadáver al cementerio municipal de Palma ni á los de los suburbios pertenecientes al término municipal.

Ayer terminó la temporada de baños para los soldados de los distintos cuerpos de la guarnicion de Palma.

Tenemos noticia de que el partido liberal conservador acordó presentar como candidatos en las próximas elecciones de diputados provinciales por el distrito de Palma á D. Antonio Marqués D. Bernardo Ramon y D. Francisco Socias y por el de Inca á D. Pedro Sampol, D. Antonio Mareel y don Joa-

quin Gelaber, y designó á los Señores D. Joaquin de Puigdorfila y D. Pedro Ripoll para que puedan figurar en la candidatura del distrito de Ibiza que en el mismo se forme.

Hospital civil

Madrid 13.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1; hembras 1.—Salidas, varones 1; hembras 1.—Defunciones, varones 1; hembras 0.

Plaza de Toros de Palma

para el domingo 14 Agosto 1892

Se lidiarán 4 bravas nevilleas navarras en puntos de la muy renombrada ganadería de D. Victorian Ripamitán, per los afamados diestros

Antonio Dominguez y Fernando Cordero (Sevillita).

Banderilleros.—Manuel Oliver (Manolo), Celestino Fernández, Luis Gómez (Barbican), Francisco Seler (Buen-mozos). Puñtilero.—Manuel Oliver.

PRECIOS:—Entrada de sombra 1 pta.—Id para señoras, niños y soldados 3/50.—Entrada de sol 0/50.—Id. para Señoras, niños y militares: 0/25.—Palcón 5 pesetas.

La corrida empezará á las 4 y media.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 13, 2/15 t.

Las líneas telegráficas funcionan con mucha irregularidad á consecuencia de las tormentas.

Ha producido general indignacion la noticia propalada por la prensa francesa de haber ocurrido casos sospechosos en la provincia de Valencia.

En Rusia hace mas estragos la miseria que el cólera. Las ciudades han quedado poco menos que abandonadas.

La situacion de Tánger es gravísima, propagándose la rebelion á las otras kábilas.

Se guarda mucha reserva sobre la combinacion de mandos militares acordada en Consejo.

Se han hecho varias consultas á San Sebastian.

Madrid 13 2 t.

Se han hecho varias prisiones con motivo del asesinato del obispo de Foligno.

Sigue decreciendo el número de invasiones causadas por el cólera en Paris y sus alrededores.

Las tormentas de estos dias en Zaragoza han causado incalculables daños á la agricultura en general.

La operacion de crédito continua aplazada por algunos dias.

Casas.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 13

Crédito Balear	110/50
Cambio Mallorca	61/75
Ferrocarriles de Mallorca	60/50
Alumbrado por gas	10/50
Salinas de Ibiza	12/50
Sociedad General Mallorca	20/50
Bonos municipales	25/50
Teleña Marítima	45/75

Madrid 12, 2/30 t.

4 p/ interior perpétuo	69/75
4 p/ amortizable	72/75
Cubas	105/85
Banco de España	86/50
Arrendataria de Tabacos	115/50

Barcelona 12, 4/30 t.

4 p/ interior	69/75
4 p/ exterior	73/65
4 p/ amortizable	82/50
Cubas (80)	106/50
Cubas (90)	97/15
Coloniales	45/60
Nortea	41/50
Francia	20/10
Francia	16/50
Madrid	69/70
Paris	62/52
Renta francesa	59/65
Londres	65/53

Cultos

MAÑANA LÚNES

Santoral: La Asuncion de Ntra. Sra.
Subleto de cuarenta horas: Concluye en Sta. Catalina de Sena a la Asuncion de Ntra. Sra. Exposicion a las 6, a las 10 misa mayor con sermen, noche rosario meditacion y reserva,
Cultos sagrados: En la Catedral fiesta a la Asuncion.
En Sta. Clara anochecer ejercicio del dia 15.
Cántica de Maria: En la Catedral a la Virgen de la Asuncion.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 9.—7 varones 0, hombres 1.
Matrimonios

Uno.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Para Ibiza y Alicante vapor «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 efectos y balija m. Palma.

Para Mahon vapor «Menorca» c. D. José Caldes 16 trip. ton. 196 efectos y balija m. Mahon.

DESPACHADOS

De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina 25 trip. ton. 545 efectos y balija pas. 45 m. Palma.

Boletín meteorológico.

Dia 13

Table with 3 columns: Instrument, 9 m., 3 l.
Barómetro... 65.4
Termómetro seco... 27.8
Id. húmedo... 23.9
Mínima... 16.2
Reflector... 14.5
Dirección del viento... S. O.
Ascenso del baróm. en 24 h... 0.0
Desc. del baróm. en 24 h... 0.0

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

DE BARCELONA

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el dia 2.

El 20, de Santander, vapor CATALUÑA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, REINA MARIA CRISTINA para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 19 de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Almoneda.

Se hará de varios muebles en buen estado, en la calle de Casa España, núm. 6 desde el miércoles próximo 10 de los corrientes, de las nueve de la mañana a la una de la tarde.

Ver para creer

En el acreditado establecimiento de la calle de la Platería n.º 50 que tanto tiempo hace que se dedica al ramo de composuras de abanicos no puede menos de manifestar al público que ha recibido un nuevo sistema directo de París, para poner las telas con una prontitud nunca vista de modo que a los dos minutos de puesta, ya puede usarse, quedando con un cierre elegantísimo como si tuviese dos meses de puesta, probarlo y os convencereis, precios muy limitados y no hay nada de bombe.

Se alquila una casa

de bastante capacidad situada en el Terreno calle de Alfonso nombrada el Cañaret con agua de fuente y bajada a la orilla del mar.

Informarán plaza de la Lenja n.º 12 taller de motonería.

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramón.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del bragero centríco regulador é intractivo y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramón puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de París.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramón han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 43. 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000,000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el dia 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.

Las operaciones de la Compañia comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA

y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragero centríco regulador, bragero automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construccuras. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.ª

Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañia no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica pueda competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas. Únicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

HÉRNIAS

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO centríco-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º.—Barcelona.

Advertisement for Holloway's Pills and Ointment. Includes text: 'Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente...' and 'UNGUENTO HOLLOWAY'.

Colmado LA PROVIDENCIA

DE

BENITO POMAR

Tocina negro y gordo en penca 60 reales kilo.
Jamones de Traveles á 24 rs. kilo.
Pastillas de jabon «Sin rival» ejercia de azkar á 3 rs. docena.
Idem. de ceco desde 3 á 7 docena.
Jabon casero muy bueno á 15 pesetas los 40 kilos.
Bujias perforadas, entran 17 en kilo, á 9 reales kilo.
Ron Bacardi, á 10 rs. litro.—Jerez Gonzalez Byarz á 5.
Vinos de mesa mallorquines de J. Far y Guillermo Alcover á 45 y 46 céntimos de pesetas botella, sin envase.

Sandias y melones, frappés ó helados, escogidos
Se venden desde las doce y media hasta las dos.
Dicha fruta se conserva fresca durante 6 horas.
Si se encargan con anticipacion tambien se pueden tener vinos, champagne, cervezas y toda clase de «bebidas frappés».

Academia de Derecho

Quedo abierta en la Secretaría de esta Academia (Gater 10 anteauelo) de 10 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde en casa del Secretario (Sol 20 pral.) la matricula para el próximo curso académico de 1892 93 que empezará el próximo Octubre tanto para los alumnos oficiales como para los de enseñanza libre. Palma 14 Agosto 1892.—El Secretario, Mateo Jaume.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 31 de Septiembre de 1892.
De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.
De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:35 t.
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t.
De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

SERVICIO MENSUAL

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayaguez, Ponce y Matanzas.

Saldrá el dia 20 de Agosto el magnífico vapor español

Ciudad de Barcelona de 5.006 toneladas clasificado en Lloyd X 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y tambien para Canarias y Veracruz.

Para fiestas y demás informes dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.

NOTA. La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el martes 16 del actual.

ESCUELA DE PARVULOS

sistema «Fröbel».

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.

En «El Terreno» calle de la Salud n.º 32.

Searrienda un huerto

situado en el término de Palma y paraje titulado Aranjasa, consistente en 6 cuartos de regadio con higueral, buena casa noria y molino, y una cuarterada secano con higueras y almendros calle del Sol n.º 51 informarán.

Venta

A pública subasta se vende el predio llamado «Cap Blanch» sito en la marina de Llummayor de cabido de unas 240 hectáreas 27 áreas con casa rústica y urbano. Tendrá lugar la subasta dia veinte y nueve del corriente mes de Agosto á las once de la mañana en el despacho del notario D. Miguel Ignacio Font, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la venta.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de una cuenta de beneficios, se pone en conocimiento de los señores Accionistas que el pago tendrá lugar todos los dias laborables de diez de la mañana á una de la tarde desde mañana hasta el 3 de Septiembre próximo, y despues de este dia solamente los viernes.

Palma 12 de Agosto de 1892.—El Director, Eusebio Pascual.